

EL DIARIO PALENTINO.

PERIODICO DE NOTICIAS GENERALES Y POLITICAS E INTERESES DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO IV.

En la Capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 3
Número suelto, 5 centimos.

Viernes 5 de Marzo de 1886.

No se publica los dias festivos.

PUNTO DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion, Imprenta, Litografia y Libreria de Alonso y Z. Menendez.
D. Saicho, 13. Palencia.

NÚM. 891.

Seccion editorial.

LOS AMILLARAMIENTOS.

II.

Prueba de lo que deciamos en el artículo anterior, esto es, que el servicio de formacion del apéndice anual al amillaramiento está completamente abandonado en la inmensa mayoría de los municipios de España, es la reforma del Reglamento de 10 de Diciembre de 1878 y las diversas circulares que la Direccion general de Contribuciones ha dirigido desde el año 1881 á las oficinas provinciales dictando reglas y explicando conceptos de dicho Reglamento, que no aparecian claros ni eran aplicables casi nunca, debido á que en España todos nos juzgamos aptos para todo y á que muchos altos funcionarios que no han salido de la corte creen que lo que legislan para Madrid es igualmente necesario y hacedero en Vallecas, Loja, Torreledones ó Sotragero, y que las mismas costumbres idénticos productos, análogos gastos, iguales sistemas existen, se obtienen rigen y se siguen en las provincias de Andalucía que en las del Norte, en las de Cataluña que en las de Galicia, resultando con tal modo de legislar que los servicios públicos se resentan, que los pueblos obren como mejor les parezca y que las autoridades provinciales, concedoras de las comarcas cuya administracion y gobierno les está encomendado, prescindan en no contados casos del espíritu y letra de esas leyes, de esos Reglamentos, de esas Reales órdenes

de esas circulares, por no ser aplicables sus preceptos, y dicten otros más en armonia con los intereses de la Hacienda, de los particulares y de los Municipios.

De ahí que todos los trabajos practicados por las Juntas de amillaramientos desde que se puso en vigor el Reglamento antes citado, hayan resultado casi inútiles, no obstante los muchos gastos originados con el lujo de declaraciones duplicadas, relaciones, propuestas de productos y gastos, cartillas evaluatorias, resúmenes y demás datos estadísticos contenidos en los veintidos formularios unidos al repetido Reglamento de amillaramientos, seis al orgánico de las comisiones de Estadística, y ocho á la circular de la Direccion general de Contribuciones fecha 16 de Diciembre del mencionado año 1878, ó lo que es lo mismo *treinta y seis* modelos muy bonitos, muy minuciosos, muy metódicos, eso sí, pero que no han servido absolutamente para nada, como no sea para embrollar mas el servicio, para dar unos cuantos miles de pesetas al establecimiento tipográfico á quien encargó la tirada la Direccion, y para esquilmarse á los pueblos con gastos innecesarios, comisiones costosas y molestias innumerables.

En las grandes poblaciones, donde se cuenta con sobrados recursos, con inteligentes empleados, con abogados entendidos, con influencias valiosas, el cargo de concejal ó el de individuo de una comision, puede ser y es, hasta cierto punto, si no una ganga, al menos una ocupacion decorosa, un cargo apreciable y aún

apetible: pero sucede lo mismo en los pueblos de corto vecindario? Nó, y mil veces, nó.

En aquellos todos son plácemes, visitas amistosas, amigos complacientes, ofertas halagüeñas, ditirambos y encomios más ó menos interesados; en estas, en las localidades rurales, sólo se cosechan enemistades, rencillas, perjuicios, amenazas de los contentos, ingraticudes de todos, multas, y apercibimientos de las autoridades de todo género, comenzando por el Gobernador civil y concluyendo en el último aspirante á oficial del Negociado ó amanuense de un juzgado de instruccion. Para los concejales de las ciudades son el descanso relativo, la consideracion de sus convecinos, la tolerancia de las autoridades; para los ediles lugareños la ley del embudo la animadversion del contribuyente, las insolencias del potentado propietario, las imposiciones oficinescas, el desprecio, la cárcel, y quizá el presidio, no por haber obrado de mala fé, sino acaso, y sin acaso, por no haber hecho lo que los caciques, vividores políticos, muñidores de elecciones y gente sin conciencia, pero con dinero y con influencia, deseaban hiciesen para conseguir sus bastardas é interesadas aspiraciones, para seguir llamándose los dueños y señores absolutos de las infelices y abandonadas poblaciones rurales.

¿Y con tal despilfarro de disposiciones, con tan complicados como incompletos datos estadísticos, con tan exorbitantes dispendios, con tal lujo de formularios perfectamente inútiles se quiere, se busca, espera llevar

á feliz término la rectificacion de los amillaramientos?

Desde luego contestamos que es soñar un imposible y así lo demostraremos en los sucesivos artículos.

REUNION.

Como oportunamente anunciamos en nuestro DIARIO, ayer se reunió en sesion extraordinaria la *Asociacion científico-veterinaria del partido de Palencia*. A las doce y media dió principio la sesion bajo la presidencia del Subdelegado Don Francisco Pío Luque, con asistencia de gran número de sócios, y varios alumnos de Veterinaria que aprovecharon la ocasion de encontrarse aquí incidentalmente y no quisieron perder la ocasion que se les presentaba para escuchar la disertacion científica que habia de tener lugar.

Por unanimidad quedó reelegida la Junta directiva en la forma siguiente: Presidente, D. Francisco Pío Luque; Vicepresidente, D. Rosendo Fraile; Tesorero, D. Pablo Lopez; Vocales, D. Zacarias Perez, D. Tomas Varon y D. Cándido Lopez; y Secretario, D. Rufino Santurde. Con tal motivo el Sr. Presidente dió las gracias á la Sociedad, en un bello discurso, en el cual hizo atinadas observaciones acerca del desarrollo é importancia que ha tomado la Veterinaria. El Sr. Luque no escaseó frases de elogio á nuestras Autoridades locales que á diferencia—dijo—de otras, conocen las inmensas ventajas de esta carrera, mayormente en las circunstancias actuales en que la salud pública es el primer cuidado

EL DIARIO PALENTINO. 41

40

GRAZIELLA.

EL DIARIO PALENTINO.

37

abajo de castaños de un verde sombrío. Sobre sus mesetas mas próximas á la mar é inclinadas sobre las olas, descuellan cabañas, villas rusticas y pueblecillos medio ocultos entre las vides. Cada uno de estos pueblos tiene su *marina*. Así se llama el puerto donde flotan las barcas de los pescadores de la isla y donde se balancean algunos mástiles de buques de vela latina. Las vergas tocan los arboles y las viñas de la costa.

No hay una de esas casas suspendida de las pendientes de la montaña, oculta en el fondo de sus barrancos ó descollando sobre una de las mesetas, proyectada sobre una de sus cepas, recostada sobre sus castaños, sombreada por su grupo de pinos rodeada de sus arcos blancos y festonados de sus emparrados, que no fuese en sueños la morada ideal de un poeta ó de un amante.

Nuestros ojos no se cansaban de aquel espectáculo. La costa abundaba en pescado. El viejo barquero habia tenido una buena

era la escarpada y puntiaguda de la encantadora isla de Ischia, que tanto debia yo de ver, habitar y amar mas adelante. Aparecíame por primera vez nadando en luz, saliendo del mar, perdiendose en el azul del cielo y nacida como de la imaginacion de un poeta durante el ligero sueño de una noche de estio.

V.

La isla de Ischia, que separa el golfo de Gaeta del de Nápoles, y la cual está separada tambien de la isla de Prócida por un estrecho canal, no es mas que una sola montaña, cuya blanca cima parece esconderse en el cielo. Sus flancos escarpados cortados por valles, barrancos, y lechos de torrentes, están cubiertos de arriba á

el espíritu confiado en la proteccion de los santos. El pescador está bajo la guarda inmediata del cielo. El hombre no sabe de donde viene el viento y la ola. El cepillo y la lima estan en la mano del obrero. La riqueza y el favor están en la mano del rey: pero la barca está en la mano de Dios.

Esta piadosa filosofia de la barcaola, nos afirmó mas en la idea de embarcarnos con él. Despues de una larga resistencia consintió en ello y convinimos en darle cada uno dos *carlinos* al dia para pagarle nuestro aprendizaje y alimento. Hecho este convenio, envié al muchacho á buscar á la Margellina mas provisiones de pan, vino, queso y fruta. Al caer el dia le ayudamos á poner á flote, y partimos.

que hay que atender: igualmente en- careció á todos los socios la mas ex- tricta vigilancia en los artículos de consumo y los preceptos higiénicos en establos, caballerizas, abrebaderos etc. No dejó tampoco de recomendar á la *Asociacion* el estudio detenido de casos clínicos que se presenten en la práctica de la carrera, con objeto de coleccionarlos y dar cuenta de ellos en las sesiones próximas y ensanchar todos la esfera de conoci- mientos científicos. En una palabra, el Sr. Luque, tan conocido del pú- blico palentino, y de la prensa vete- rinaria, demostró ayer, una vez mas el entusiasmo y cariño que profesa á su carrera.

Acto seguido D. Rosendo Fraile, profesor establecido en Villamuriel, hizo uso de la palabra para dar cuenta de la marcha que ha seguido el carbunco en el ganado lanar de dicho pueblo. Sabiamos que el celoso Inspector de carnes de Villamuriel, era profesor de vastos conocimientos, pero ignorábamos que estos conoci- mientos, fueran tan latos que se estendieran á estudiar la situacion de esta enfermedad en Francia; Holan- da, Bélgica y demas países en que se ha presentado recientemente. Hizo una detenida historia de las obser- vaciones que ha practicado durante la enfermedad, encontrando en los demas socios una conformidad com- pleta en cuanto habia hecho para evitar la propagacion y el contagio á las reses de los pueblos inmediatos; y manifestó estar muy agradecido á las autoridades de Villamuriel por el apoyo que le han prestado. Recibió mil plácemes de todos los compa- ñeros. El Sr. Presidente dió cuenta de las gestiones practicadas cerca del Sr. Gobernador de esta Provincia para la adquisicion de tubos pres- ervativos de Mr. Pasteur, y elogió en extremo la conducta de nuestra primera autoridad que estima en lo que vale el atender cuanto se refiere á la salud pública.

Tambien se acordó protestar de

la conducta seguida por el Director de la Escuela de Veterinaria de Ma- drid contra uno de sus Catedráticos que á la distincion de ser Presidente de la *Liga Nacional de los Vete- rinarios españoles*, reune la de ser el publicista que mas trabaja en la clase, proporcionándola libros cien- tíficos y velando por los intereses materiales de esta clase, ya en su periódico, ya cerca de los poderes públicos, ya en academias, etc. Re- lacionado con este acuerdo se dió conocimiento de una circular de la *Asociacion Veterinaria Alicantina*, en la que se propone la cuestion de un objeto de arte con destino al Sr. D. Rafael Espejo y del Rosal, que segun supimos, era la persona aludida en el acuerdo anterior.

El Sr. Luque hizo mencion de las circunstancias que se reunian en D. Manuel Maestro, de haber compar- tido las tareas periodísticas con su se- ñor padre político D. Rafael Espejo, y haber sufrido persecuciones por los refractarios al progreso de la vete- rinaria, y propuso á la *Asociacion* que se le nombrara socio honorario con voz y voto, abundando los pre- sentes en iguales ideas que el señor Luque, y aceptando la proposicion. Con tal motivo tuvimos el gusto de escuchar un bonito discurso de nues- tro particular amigo, en el que de- mostró su agradecimiento á la Cor- poracion, con el calor y fecunda ima- ginacion de que tiene dadas repetidas pruebas.

En las disertaciones tomaron parte tambien algunos señores cuyos socios sentimos no recordar.

Mucho nos complace conocer estos actos, donde se demuestra el interés y abnegacion que reunen los profe- sores veterinarios de este partido, por aunar á sus ya profundos estudios el producto de estas amistosas con- ferencias donde se comunican sus mútuas impresiones para deducir el provecho con que se adelanta hoy en el tratamiento de las enfermedades del ganado, especialmente de aquellas

que pudieran ocasionar graves tras- tornos en la salud pública.

Tambien habian concurrido los profesores veterinarios militares don. Valentin Rodríguez y D. Diego Cano, á los cuales se concedió por anani- midad voz y voto en las sesiones, significando de este modo, lazo de union que corresponde á los esfuerzos de aquellos

Desde la Corte.

Servicio especial de EL DIARIO.
Madrid 4 de Marzo de 1886.

Sr. Director:

La escasez de noticias ha llegado al mas alto grado que puede ima- ginarse en estos aciagos dias para los que tenemos la imprescindible obligacion de llenar las columnas de los periódicos. Porque á la desani- macion en lo interior, se añade otra igual ó parecida en las demás na- ciones, de donde ni la prensa ni el telégrafo nos comunican cosa digna de llamar la atencion.

En Inglaterra los asuntos de Ir- landa se encuentran como aplazados y de las complicaciones en la India y en el Sudan nada se escribe. En Alemania han entrado por el cami- no de la armonia las diferencias con el Vaticano y las dificultades socia- listas y polacas las resuelve Bismarck con su voluntad de hierro sin mas oposicion que las protestas de los oprimidos. En Austria duerme ahora la lucha que sostienen las diversas razas que constituyen el imperio. En Italia no se habla de las querellas exteriores que pudieran dar lugar á la caida del gobierno, dado que en los negocios con Su Santidad entre los partidos existen débiles diferencias.

El nihilismo en Rusia, que tanto interés despierta, se halla entumece- do como los miembros de la ciudad imperial por los hielos del Neva. El semillero de problemas en Oriente ha llegado á un aplazamiento con la paz ayer firmada entre Servia y Bulgaria de que nos hablan los te-

legramas de esta tarde que transmiten el texto del único artículo que con- tiene y como las potencias han de- cidido celebrar una conferencia en Constantinopla para reformar el tra- tado de Berlin en armonia con el nuevo estado de cosas en los Bal- kanes, pero con absoluta prohibicion de ocuparse en el conflicto turco helénico. De los pueblos del Norte no se sabe ahora sino que padecen el dominio de los hielos, y de Francia que los ánimos estan pendientes de la batalla en estos momentos empe- ñada sobre expulsion de los príncipes.

No hay, pues, de qué escribir con novedad refiriéndose á la vida de los pueblos europeos, pudiendo decir lo mismo de los que pueblan las otras cuatro partes del mundo. Fuerza obliga á decir lo que ocurre entre nosotros, y como no ocurre nada, la prensa toda y las cartas de los corresponsales acusan grandísima lan- guidez, de esas inevitables ó fatales. Por no haber ni hoy ha habido con- sejo de ministros con la Reina por continuar esta molesta con fuertes neuralgias á consecuencia del excep- cional estado en que se encuentra.

Pero como su indisposicion no tiene nada de particular, ni ofrece cuidado, la boda de los infantes se verificará en el dia señalado y que los lectores conocen. En órden á los partidos, diré que los republicanos siguen tra- bajando el campo de la propaganda y de los comicios, sobre que se mueven todos y en Madrid, y muchos rome- ristas é izquierdistas ya unidos. Entre los ministeriales, los disgustos con- siguientes por los candidatos, que crecen en vez de disminuir y que ocasionan rozamientos hasta entre los mismos ministros, como se asegura ocurrió en el Consejo de ayer tarde entre D. Venancio y Montero Rios, pero que no producirán por ahora la crisis que muchos desean.

Parece acordado el indulto del duque de Sevilla que puede conce- derse sin necesidad de que ingrese en presidio. La Gaceta no contiene

IV.

La primera noche fué deliciosa. La mar estaba tranquila como un lago encajonado en las montañas de Suiza. A medida que nos alejábamos de la orilla, veíamos las lenguas de fuego de las ventanas del pa- lacio y de los muelles de Nápoles sepul- tarse bajo la linea sombría del horizonte. Solamente los faros nos mostraban la costa y palidecian ante la lijera columna de fuego del Vesubio. Mientras el pescador echaba y sacaba la red, y el niño medio dormido dejaba vacilar su antorcha, dábamos no- sotros de tiempo en tiempo un lijero im- pulso á la barca, y escuchábamos con en- tusiasmo las gotas sonoras del agua que escurriau de nuestros remos caer armo-

niosamente en la mar, como perlas en un estanque de plata.

Largo rato hacia que habíamos doblado la punta del golfo de Pausilippo, atra- vesando el golfo de Puzoles, el de Baía y salvado el canal del golfo de Gaeta entre el cabo Misene y la isla de Prócida. Es- tábamos en plena mar, y el sueño se iba apoderando de nosotros; nos acostamos de- bajo de nuestros bancos al lado del niño.

El pescador estendió sobre nosotros la pesada vela arrollada en el fondo de la barca, y nos dormimos entre dos olas, me- cidos por el balance insensible de una mar que apenas hacia inclinar el mastil. Cuando despertamos estaba muy avanzado el dia.

Un sol resplandeciente anubarraba el mar con cintas de fuego y reverberaba sobre las casas blancas de una costa descono- cida. Una brisa ligera que venia de aquella tierra hacia palpar la vela sobre nuestras cabezas y nos impelia de ensenada en en- senada y de roca en roca. Aquella costa

noche. Arribamos á una de las pequeñas ensenadas de la isla para sacar agua de una fuente vecina y descansar sobre las rocas. Al ponerse el sol volvimos á Ná- poles acostados sobre nuestros bancos de remeros. Una vela cuadrada atravesada en un pequeño mástil sobre la proa, cuya es- cota sostenia el niño, bastaba para ha- cernos costear la isla de Prócida y el cabo de Miseno y para levantar espuma en la superficie del mar debajo de nues- tro esquite.

El anciano pescador y el niño, ayu- dados por nosotros, sacaron su barco á la arena y llevaron las cestas de pescado á la cueva de la casita que habitaban de- bajo de las rocas de la *Margellina*.

otro decreto que el encargar al brigadier Correa interinamente la Subsecretaría de Guerra durante la ausencia de Bermudez Reina.—Ya tiene preparadas en Palacio habitaciones el heredero de Portugal que llega aquí el domingo.—Como el día ha estado oscuro y malo, poca concurrencia en los paseos. En los teatros, nada; y en los salones animación de Carnaval.—En los Centros mucha flojedad.—La bolsa sostenida.

Y aquí hago punto porque ya no hay mas que decir.

Su afno.—F.

Local y Provincial

Por Real orden fecha 16 del pasado Febrero, ha sido anulado el acuerdo de la Comisión provincial que declaró soldado al mozo Aniceto Lerma Gutierrez, del cupo de Torquemada.

Segun comunica el Comandante del puesto de la guardia civil en Villada, con informes respecto á lo ocurrido entre algunos vecinos de Boadilla de Rioseco y otros de Villalon, parece resultar que los primeros que dieron margen á la indisposición de ambos pueblos entre sí, fueron los del de Villalon que en la carretera trabaron cuestion de la que resultó un herido. En vista de la referida comunicacion que ha trascurrido al gobierno de provincia el señor Comandante primer Jefe de esta localidad, el Sr. Gobernador lo ha oficiado al de Valladolid, para que procure adoptar las medidas convenientes.

Del 16 al 31 del corriente mes se hallará abierta en la Secretaría general de la Universidad de Valladolid, la matricula para el curso de practicantes y matronas.

Se halla vacante en Santillana de Campos la plaza de Secretario de aquel juzgado municipal, que puede ser solicitada en término de 15 días.

El domingo 14 del corriente á las cuatro de la tarde tendrá lugar en el Salon de Amigos del País, una reunion pública de los empleados, obreros y proveedores de la explotacion de la extinguida Compañía de ferro-carriles del Noroeste de España, con objeto de acordar los medios convenientes para conseguir el inmediato pago de los créditos reconocidos por el juzgado de primera instancia de la Inclusa de Madrid.

Se ha concedido pensión de 6 pesetas mensuales por la Comisión provincial á Bernardo Martinez Prieto, vecino de esta ciudad, para que atienda á la lactancia de sus hijos gemelos, cuya gracia durará hasta que los niños cumplan un año de edad, caducando antes si cualquiera de los dos falleciese.

De la cárcel de Santander se han fugado los presos Roque Echevarría e Ignacio Gonzalez Mendez, cuya busca y captura se recomienda por las autoridades.

Para que atienda al restablecimiento de su salud, se han concedido

quinze dias de licencia al diputado provincial Sr. Alvarez Miranda, de la Comisión permanente, designándose para sustituirle en la misma al señor Prado Salas.

Entre las mejoras que el ayuntamiento de Leon proyecta para aquella capital, no solamente figura la próxima instalacion del alumbrado eléctrico, si que tambien, según leemos en la prensa vá á comenzar el ensayo del adoquinado de madera en una de sus calles, á fin de juzgar la conveniencia de este sistema.

Decíamos no ha muchos dias que aquí habremos de conformarnos aun por algun tiempo con el alumbrado de petróleo; en cuanto á nuestras calles, aun esperaremos muchos años á que se ensaye cualquier cosa que evite los continuos lodazales.

Viene asegurando la prensa estos dias que la Compañía del Norte, en su balance del año pasado, ha obtenido una ganancia de 240 millones de reales.

El año 85 fué calamitoso para los pueblos: la agricultura, el comercio y las artes se resistieron de falta de salida para sus productos: la clase media y los desheredados han sufrido las consecuencias de la paralización.

¡Aun hay patria, Beremundo!

Las calamidades no han alcanzado á la potentosa empresa.

Ha sido aprobado el presupuesto carcelario del partido judicial de Baltanás.

Se ha remitido á informe del Sr. Alcalde de Villaprovedo, la instancia del Sr. cura parroco de aquel pueblo, sobre realizacion de créditos á su favor.

El ayuntamiento de Villada, en vista del crecimiento y la importancia que vá alcanzando aquella plaza como punto comercial de granos y harinas, ha acordado elevar á la categoria de feria que se denominará «La Vieja» el mercado que se celebra el miercoles siguiente al tercer domingo de Cuaresma de cada año.

En breve publicará el *Boletín oficial* la lista de las escuelas vacantes en este distrito universitario.

En Valladolid se halla vacante una plaza de registrador de la propiedad de 3.ª clase, para la que ha de consignarse la fianza de 2125 pesetas.

Al dueño de coches de viajeros que hacen servicio entre esta capital y Baltanás, le ha sido dispensada la multa que le impuso la autoridad superior de la provincia.

El movimiento de presos en esta cárcel en el día de ayer ha sido: 8 altas y 3 bajas, quedando en aquel establecimiento 88.

Ayer tarde se halló reunida en sesion la Comisión permanente de Pósitos de la provincia.

Mañana á las cuatro de la tarde se reunirá la Sociedad económica palentina de Amigos del País, para tratar acerca de las tarifas de ferro-carriles, modificadas recientemente por la Compañía del Norte, con grave perjuicio del comercio de granos y harinas de esta comarca.

La importancia del asunto, hace creer que asistirá gran mayoría de socios y así tambien es de recomendar la concurrencia, puesto que en estos asuntos, de interés directo al país, es donde deben mostrarse por cuantos para su defensa trabajan.

Ayer tomó posesion de su destino el Interventor de Hacienda de esta provincia D. Rafael Menendez Barzallana.

Mañana por la noche tendrá lugar en el teatro de esta capital la funcion anunciada á beneficio del soldado de Ultramar Emiliano Fernandez.

La comparsa *Colon* recorrerá las calles tocando antes de la hora en que aquella dará comienzo.

Han sido declarados cesantes, el administrador subalterno de Rentas de Cervera D. Courado de la Vega y el estanquero de Cisneros D. Honorio Mayorga, siendo nombrados en su lugar D. Braulio Mancebo y D. Saturnino Toledo.

Acaso mañana en el tren de las 6,23 pasarán por esta estacion con direccion á Asturias los jóvenes que forman la comparsa estudiantina Vallisoletana *La Tuna*, que parece se detendrá un dia en Oviedo.

En la Intervencion de Hacienda de esta provincia ha cesado hoy el oficial primero D. Césareo Gonzalez del Castillo, destinado con ascenso á la de Oviedo y á quien reemplaza D. José Maria Gordillo, de la clase de segundos, de Alava.

Tambien ha sido trasladado á la de Pamplona en concepto de oficial de la clase de segundos el de esta, de la de terceros D. Antonio Agustina, a quien sustituye D. Eladio Diaz, de la clase de cuartos y á este D. Bernardo Revuelta de la clase de quintos, de Leon.

LAS PERSONAS DEBILITADAS por un empobrecimiento de la sangre, á las cuales el médico aconseja el empleo del HIERRO, soportarán sin fatiga las gotas concentradas de HIERRO BRAVAIS, con preferencia á las otras preparaciones ferruginosas.
En todas las Farmacias. — Exigir la firma.

Alcance de París.

DIARIO PALENTINO.

Paris 4.

El príncipe Fuschinia, individuo de la familia imperial del Japon, ha llegado á Francia para estudiar nuestra organizacion militar.

Se vá á derribar la muralla que rodea á la ciudad de Paris.

Ha sido nombrado residente general en Madagascar M. Le Myre de Villers, antiguo gobernador de la Cochinchina.

El comercio y la industria de Francia piden que se impongan fuertes derechos de entrada en las colonias, á los productos extranjeros, única manera de combatir la funesta competencia de otras grandes naciones.

Se están efectuando en las islas Hyeres grandes ejercicios de torpederos con la escuadra. La habilidad de nuestros marineros es maravillosa en estos terribles ensayos. Numerosas jentes acuden en barcas desde Tolon.

La huelga de los mineros de Decazeville, sigue en aumento. Hay en toda la Francia gran animosidad contra la Compañía. Los diputados á Cortes M. M. Basily y Camelinat dirigen á los obreros para evitar desórdenes.

Se ha votado al agua un nuevo acorazado gigante titulado *Italia* en el puerto de Specia, que marcha con una velocidad de diez y siete nudos.

El tratado de Madagascar será ratificado mañana en el Senado. Ayer nevó bastante, aunque se fundió muy pronto la nieve. El tiempo muy malo y borrascoso en todo el NO y O de Francia. Bolsa: 3 á 84,50; 4 1/2 á 109,90; español 57,50.—H. TERRASSE.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO ESPECIAL.

MADRID 5 (15 t.)

La Reina Regente sigue indispuesta, pero no quiere se suspenda por esto la boda de la infanta Eulalia.

El gobierno francés triunfó en el debate, desechándose la proposicion de expulsar á los príncipes.

Madrid 5 (12,35 t.)

Los premios mayores de la loteria nacional del sorteo celebrado hoy en esta Corte han correspondido á los números y localidades siguientes:

15009 Madrid.

8840 Mataró.

6432 Alicante.

82 Madrid.

Cultos.

SABADO.—San Victor y San Victoriano mrs.

En la Compañía hay función á la Virgen del Carmen en acción de gracias de algunas familias devotas, con Misa solemne á las diez de la mañana y sermón que predicará un P. DOMINICO, estando S. D. M. expuesto hasta las cuatro de la tarde.

AYUNTAMIENTO DE PALENCIA.

No habiendo tenido lugar por falta de solicitadores la subasta para la venta de cien árboles situados en las márgenes de la carretera de Castrogonzalo, el sábado seis del corriente se celebrará nuevo remate bajo el precio de dos mil quinientas pesetas y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaria del Excelentísimo Ayuntamiento en cuyo salon se verificará el acto.

Palencia 4 de Marzo de 1886. —El Alcalde, Agustin M. de Azcoitia.

REGIMIENTO CAZADORES DE ALMANSA

13.º de Caballeria.

ANUNCIO.

Debiendo venderse en pública subasta, el día 21 del corriente á las doce de su mañana en el cuartel de San Fernando que ocupa el Regimiento en esta capital, los 17 caballos que han sido dados de desecho según aprobacion del Excelentísimo Sr. Capitan general de esta Arma de 26 de Febrero próximo pasado, se anuncia al público para conocimiento de los licitadores que deseen interesarse en dicha subasta.

Palencia 4 de Marzo de 1886. —El Comandante Jefe del Detall, Rafael Cáceres.

CASA EN VENTA.

Se hace de una sita en la calle de los Herreros núm. 6; para tratar, con su dueño en la misma casa.

GALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las píldoras ebrifugo infalibles de Fernandez; caja de 40 píldoras para las benignas, 12 reales, y de 81 para las rebeldes, 24 id.; y por 2 más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza la villa 4 y Sacramento 2; y al por menor en todas las boticas y droguerías de España, y en Palencia, Sadaba, Fuentes y otros.

Imp. y lit. de Alonso y Z. Menendez.

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA
TRES SALIDAS AL MES
con escalas y extensiones siguientes

El 10 de Cádiz a las Palmas, Progreso y Veracruz.
El 20 de Santander a la Coruña.
El 30 de Cádiz a los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena Colon y puertos del Pacifico.

VAPORES-CORREOS A MANILA CON ESCALAS EN

PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE y servicio a ILOILO Y CEBÚ.

LINEA DE LAS ANTILLAS.
SALIDAS

El 10 el vapor «Isla de Cebú.»
20 » «Ciudad de Santander.»
30 » «Antonio Lopez.»

LINEA DE FILIPINAS.—CORREOS.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía dará alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja a las familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Para más informes en Barcelona-La Compañía Transatlántica y Sres. Bipol y compañía, Plaza Palacio Cádiz.-Delegación de la Compañía Transatlántica.-Madrid.-D. Julian Moreno Alcalá.-Liverpool.-Sres. Larinaga y compañía.-Santander.-Angel B. Perez y compañía.-Coruña.-D. E. de Guarda.-Vigo. D. B. Careras Irigorri.-Cartagena Bosch hermanos.-Valencia.-Darty compañía.-Manila.-Sr. Administrador General de la Compañía general de tabacos.-Valencia.-Mayor, principa 62.

TURBINAS.

Se construyen del sistema «Fontaine» con punto superior y con todos los adelantos modernos para utilizar mejor los saltos de agua.

Para la instalación de cada turbina se hace un estudio especial, para obtener el mejor resultado en cada caso.

Se darán referencias de turbinas construidas y se remitirán listas de precios a quien las solicite.

FUNDICION Y TALLERES DE CONSTRUCCION DE EDUARDO L. DORIGA, SANTANDER.

A LOS INDUSTRIALES.

CONSTRUCCION GENERAL DE MÁQUINAS

DE

AMORÓS Y GUITART,

afueras de San Lázaro, Palencia,

Sucursal de Zaragoza, Coso 196.

Especialidad en Turbinas perfeccionadas y toda clase de motores hidráulicos. Máquinas especiales para la elaboración de pan; Fábricas de yeso en general; Molinos harineros, de chocolate y de azufres; Bombas, norias y proyectos de riegos en general; Prensas y accesorios para la fabricación de fideos; Prensas para vinos y aceites; Máquinas para aserrar maderas é instalación completa de máquinas de vapor.

Planos y detalles de proyectos industriales.

AVISO IMPORTANTE.

En los almacenes de carbones de Antonio Ruiperez, frente a San Lázaro se ha recibido una gran partida de carbon de hulla especial para fraguas, cocinas, estufas y vapores.

Tambien hay siempre grandes existencias de carbones de pija y vegetal.

VENTA DE CASAS.

Se hace de la señalada con el número 51 en la calle Mayor principal y de la de San Juan núm. 3, posada.

Para tratar dirigirse a sus dueños, Sres Uriarte Gorocica é hijos, Bilbao.

AL PÚBLICO.

El coche que sale de esta capital a las 4 y 30 de la tarde para Baltanás y Magaz, traslada su administración desde esta fecha al Parador de la Esperanza, Plaza Mayor, frente a las oficinas del Estado.

PIANO BUENO EN VENTA.

De excelentes condiciones, un cuarto oblicuo, precio fijo 3000 reales. Dirigirse al presbítero D. Juan Alfonso, Ochavo, 2.

AL PÚBLICO.

En el acreditado taller de herrería y cerrajería de Felipe Sierra, fiel almotacen que ha sido durante cuatro años en esta provincia, se hallan de venta basculas, romanas y pesas, arregladas al sistema métrico decimal vigente.

Mayor principal, 169.

Se arrienda el Parador de la Esperanza ó sea de Frisol situado fuera puertas de Mercado cerca del salon; enterarán del precio y condiciones D, Guillermo Astudillo calle Mayor, num. 53, su dueño don Pablo A. Bobadilla plaza Mayor número 5, principal.

Las personas quieran interesarse en el derribo ó demolición de dos edificios sitios en la calle Zurradores pueden entenderse con D. Jose Grajal, quien les presentará las condiciones bajo las cuales se ha de hacer dicho derribo.

Se admiten proposiciones solo por tres dias.

Los enfermos toman sin repugnancia y los niños hasta apetecen la



Es muy agradable al paladar y facil de digerir. Se emplea con éxito para combatir la escrófula, tisis laríngea y pulmonar, tos crónica, debilidad general, raquitis de los niños, etc., etc.

Se vende a 10 rs. frasco en las farmacias de los Sres. N. de Fuentes Aspurz é Hijo y Dr. Nieto del Barco.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D Manuel Saez Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que *La Margarita*, de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las unicas que contienen carbonatos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de *La Margarita* mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines 15, bajo derecha, donde se dan datos y esplicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR en competencia con todas las aguas purgantes y similares, nacionales y extranjeras en la Exposicion internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

SIN COMPETENCIA.

En carbones de encina con corteza, que compiten con todos los existentes, y en donde puede probarse nunca han faltado existencias por difíciles que hayan sido las circunstancias, se continúa sirviendo los pedidos en la forma y puntualidad que tiene acostumbrado EL SALMANTINO en su almacen Zapata, núm. 8.

En carbones pija para braseros, la mar.

VENTA.

A voluntad de su dueño se hace de dos majuelos y tres pedazos de tierra en término de Remoso.

Tambien se arrienda el parador que fué del Mediodia situado en la calle de Barrionuevo, núm. 14.

Dirigirse a Victoria Aoad, en el parador de Sta. Ana.

TIERRAS EN VENTA.

El domingo siete de Marzo, se venden a voluntad de su dueño, en remate extrajudicial en la Notaria de D. Julian Rojo, sita en la Plaza de la Constitucion, número 12, piso 2.º, izquierda, un quión de tierras sitas en término de esta Ciudad; el que quiera interesarse en su adquisicion, puede enterarse del precio y condiciones en la misma Notaria, todos los dias de nueve de la mañana a dos de la tarde.

CASA Y BODEGA EN VENTA.

Calle de Zurradores núm. 29.

LAS DELICIAS.

Café y Fábrica de bebidas gaseosas.

El dueño de este acreditado Establecimiento donde se sirve el mejor café, licores y gaseosas, ofrece a los numerosos y constantes favorecedores una gran rebaja en los precios de sus clases de gaseosas, como principio de temporada en la siguiente forma:

Botella grande, sin casco, 25 céntimos de peseta.

Id. chica, id. 20 id.

Sifon agua de Seltz, id. 15 id.

Por docenas se expenden mas arregladas.

La circunstancia de adornar a dicho Establecimiento infinidad de variadas y bonitas flores y plantas cultivadas en el espacioso jardin que durante las temporadas proporciona solar y recreo al público palentino, hace que *Las Delicias*, se recomienden por sí solas gozando ademas de fama por la seleccion de las clases.

Observaciones clínicas acerca del Cólera morbo, por D. Fermin Lopez de la Molina, Médico-Director del Hospital municipal de cólericos de Palencia, durante la epidemia de 1885.

Este folleto contiene un estudio esencialmente clínico del cólera; reglas higiénicas que deben observarse en tiempo de epidemia; y servicios sanitarios que deben establecerse en las poblaciones epidemiadas.

PUNTOS DE VENTA:

En la imprenta y librería del señor Peralta, Plaza Mayor, 5, y en casa del autor, Mayor principal, 66, pral.

PRECIO 50 CÉNTIMOS.

LA PRINCIPAL REGENERADORA

53—Mayor principal.—53.

Palentinos; por el industrial y fabricante Pedro Perez Rebollar se acaba de abrir otra nueva Regeneradora en la cual encontrará todo el que la visite un abundante surtido en lo que abraza el ramo de coloniales así como tambien, completo y escogido reten de licores finos, de procedencia legítima y vinos generosos de Jerez Málaga, Valdepeñas; así como encontrarán los quesos frescos de boia que acaba de recibir etc, etc.

Respecto a precios, probado se tiene que su larga carrera comercial le ha enseñado que muchos céntimos valen mas que pocas pesetas, en lo cual está basado su lema, ó lo que es lo mismo, vender mucho y barato produce mas utilidad que poca venta con gran ganancia.

Como este establecimiento se propone dirigirle su dueño; puesto que en el mismo local ha instalado su escritorio, de aquí el que el parroquiano encontrará que los dependientes sabrán guardar toda la deferencia que merece el que me honre con su visita y además quedará satisfecho del servicio de los géneros y del precio.

53—Plaza Mayor.—53.

GANGA POSITIVA.

Servicio a domicilio, con las mayores ventajas posibles.

Por tener que trasladar las existencias que hay de carbones minerales en el acreditado almacen de Pablo Aragon, calle de Zapata, número 12, desde hoy se venden a los precios siguientes:

Quintal de Granado á 6 y 1/2 rs.

Cok á 7 y 1/2

Menudo á 5 y 1/2

Las clases son superiores y de las minas de las provincias de Asturias, Leon y Palencia, y el servicio se verifica con la exactitud acostumbrada.

Aprovecharse de la ocasion, Zapata, núm. 12.

PIANO.

Se vende uno vertical en muy buen uso.

Se dá razon en la imprenta de este DIARIO.